

## **Bolivia dio el último paso para ser miembro pleno del Mercosur**

El presidente de Bolivia, Luis Arce, promulgó la ley de adhesión al bloque regional. El domingo 7 de julio se concretará el ingreso en la Cumbre del Mercosur.

En un hecho histórico, **Bolivia** **adhirió** formalmente este viernes al **Mercado Común del Sur** (**Mercosur**), el **bloque** de países de **Sudamérica** más importante. Lo hizo su presidente, **Luis Arce**, al promulgar una ley aprobada por el Congreso de su país.

**"La incorporación de Bolivia como país miembro del MERCOSUR tiene un carácter estratégico porque significa ser parte de un importante espacio de integración regional, intercambio comercial, fortalecimiento productivo y nos convierte en un eje articulador en la región"**, señaló Arce en su cuenta de X.

Con la ley aprobada en la mano, el presidente **Luis Arce** participará el domingo de la cumbre del Mercosur en Paraguay, de la que **no participara el presidente Javier Milei**. A pesar del faltazo del argentino, se espera que en el encuentro **se formalice el ingreso de Bolivia como miembro pleno del bloque regional**. Al día siguiente, Arce recibirá en la ciudad de Santa Cruz (este) a su par de Brasil, **Lula Da Silva**.

Por su parte, la **canciller boliviana, Celinda Sosa**, celebró este viernes el paso dado por Arce. **"Es un momento muy histórico para**

**Bolivia, para los sectores productivos y para los bolivianos que viven y son parte del Mercosur"**, destacó en rueda de prensa.

"Un sueño hecho realidad de muchos años" el que **"podamos participar en este bloque, (...) el quinto bloque económico más importante del mundo"**, destacó la ministra.

## **El largo camino de Bolivia para ser parte del Mercosur**

La promulgación de la ley de adhesión hecha por Arce, fue el último paso de un largo camino. **Primero, los cinco países miembro** (Argentina, Brasil, Paraguay, Venezuela y Uruguay) del Mercosur **debieron aprobar por en sus parlamentos** el protocolo de adhesión de Bolivia al bloque regional. **El último fue Brasil en 2023. El 7 de diciembre de ese año el presidente Lula Da Silva promulgó la ley** y la entregó a Bolivia, que debía seguir el mismo procedimiento.

Rápidamente, **el 15 de diciembre de 2023, Luis Arce envió el protocolo a la Asamblea Legislativa Plurinacional**. Seis meses después, **el 14 de junio de este año, fue aprobado en Diputados** y un mes más tarde, **el 3 de julio, fue el turno del Senado**. Finalmente, este viernes la ley aprobada fue remitida al presidente boliviano, quién la promulgó en el día.

## **Javier Milei decidió no ir a la Cumbre del Mercosur para evitar un cruce con Lula da Silva**

De cara a la Cumbre del Mercosur, que se llevará a cabo el próximo 8 de julio en **Asunción**, el **presidente Javier Milei finalmente decidió no asistir al evento**. Uno de los motivos de su ausencia, según argumentó,

fue el [cruce que tuvo con su par brasileño, Lula da Silva](#), a quien llamó "corrupto" y "comunista".

La cumbre del Mercosur se llevará a cabo en el Puerto de Asunción y tendrá una serie de actividades que irán desde el jueves 4 al lunes 8 de julio, momento en que **Paraguay entregará a Uruguay la presidencia Pro Tempore**, que es el cargo ejercido por los países que la conforman, con un período rotativo de seis meses y en orden alfabético.

En la primera jornada se realizará la XLIII Reunión Extraordinaria de la **Comisión de Comercio del Mercosur** (CCM); los días siguientes, 5 y 6 de julio, está prevista la LXII Reunión Extraordinaria del Grupo Mercado Común del Mercosur; y el lunes 8, la actividad culmina con el encuentro de Jefes de Estado del Mercosur y Estados Asociados, en el Puerto de Asunción, uno de los más representativos del país limítrofe.

<https://www.ambito.com/mundo/bolivia-dio-el-ultimo-paso-ser-miembro-pleno-del-mercosur-n6026876>